



令和5年7月1日現在

人口	14,392人
男性	6,969人
女性	7,423人
世帯数	6,931戸

ツール・ド・美ヶ原高原自転車レース大会



雨の晴れ間となり太陽も顔を出しました。高原の爽やかな風薫る中の競技は楽しかったことでしょう。また、この大会の準備から当日の運営に携わった役員、地区の多くの皆さんに心から感謝申し上げます。(浅間温泉第6町会 S)

6月25日(日) ツール・ド・美ヶ原高原自転車レース大会が開催されました。全国各地(北海道・沖縄)から参加した男女1100余名は22・5km先のゴールを目指して元気に出発しました。

コースは御射神社の鳥居前を左折するコースに変更になりました(従来の激坂コースは今年5月6、7日の豪雨で土砂崩れが起き通行止め)。この日は梅

女鳥羽川堆積土砂撤去工事完了

女鳥羽川は下流部の川幅が上流部より狭いことや、松本城を取り巻くように大きく西に曲げられているなど、不思議な形をした川です。そのためか、昭和34年には台風による氾濫で市内に大きな被害が出ました。実はこの時にかつてあった原橋も流されてしまい、100メートルほど下流に架けられたのが現在の原橋です。河床にたまる土砂は洪水の原因となります。令和3年頃には長寿橋付近の土砂堆積が顕著となりました。この年は春から日本各地で洪水が発生したこともあり、町内の危機感が高まりました。

そこで土砂撤去工事依頼の為に今年6月に長野県、松本市等に働きかけて現地視察と打合せを行いました。翌年令和4年5月に工事着手となりましたが、工法の変更や生態系保全の観点から数回の中断を余儀なくされました。その都度、関係者による調整会議を開催し、粘り強く解決策を探ってきました。

同年9月から工事が再開され、今年5月末までに10トンダンプ数百分の土砂が撤去され、工事が完了しました。

今後は継続的な土砂撤去に加えて、親水公園も実現していきたいですね。(原町会 F)

戻りつつある町会活動

3年前、新型コロナウイルス感染症拡大により大型商業施設や店舗、レジャー施設等の休業が相次ぎ外出の自粛要請が出された事により人波は消え公民館活動も中止となってしまいました。しかし予防接種の普及や医療体制の確立により、今年5月から感染症法の位置付けが2類から5類に変わり日常生活も変化してきました。

横田第1町会で月に2回20年続いている体操教室も、4月から再開し、活気が戻って来ています。この体操教室は、健康や体力の維持を目的として、平成11年から、当時の保健補導員が研修したダンベル体操を普及しようとした健康教室でしたが、社会福祉協議会の協力を得て、町会活動の一環として定着しています。現在は赤羽先生の指導のもと、ストレッチを中心に、タオルを使った2人1組で楽しみながらやる運動などを行っていて、60代から90代までの男女16人が参加しています。皆様お若いいきいきした姿に感銘を受けました。



(横田第1町会 S)

フリーコラム 古今東西

稲倉町会防護柵について

稲倉町会では町会内を3ブ
ロックに分けて有害鳥獣対策
として、防護柵を役員が管理
をしています。捕獲・駆
除では、猟友
会メンバーに
より罾を主体
に多くの鳥獣を捕獲・駆除さ
れているようです。



令和4年度の稲倉町会内
の捕獲数の内訳は、ニホンジ
カ40頭、カモシカ10頭、イノ
シシ5頭、クマ2頭、タヌキ
10頭、キツネ5頭、ハクビシ
ン6頭となります。クマ・カ
モシカ・キツネなどは山奥に
連れていかれ、放たれたそう
ですが、その他の動物は業者
に依頼し、処理されたそうで
す。



防護柵の
設置と罾と
檻で年々被
害は少なく
なっているようです。農作物
の安定的な収穫や住民の安全
安心出来る暮らしを守るため
に役員の方々が連携を密にし
て頑張ってくれています。

(稲倉町会 K)

防護柵の修復について

5月21日(日)8時30分から
風薫り、新緑に囲まれた浅間
湯の町の、旧ホテル東山跡地
で、砂防ダム工事の為、撤去
された防護柵の修復が行われ
ました。

山に近いこともあり、タヌ
キ、ハクビシンなどの小動物
が里の作物を『一番美味しい
時に』先に食べられてしまう
という話を、
あちらこちら
でよく耳にし
ます。



各町会の代
表の方、そし
て指導をしてくださる皆様に
よって、修復が行われました。
町会の皆様も安心して、暮
らす事が出来ています。

「感謝です。」
文明が進むと、動物も暮ら
しづらく、地球温暖化、農作
地の荒れ、それらによって自
然災害が多いこの頃、皆さん
で良い知恵を出し合って、人
も動物と共存し、この豊かな
自然を守り、大切に後世に残
していくのが、私たち大人の
務めだと思えます。

機会があつたら、皆さんも
見学されると良いと思います。
(浅間温泉第3町会 K)

本郷小学校運動会

5月31日
(水)に本郷
小学校で第
110回校
庭運動会が
行われまし
た。今年
は、4年ぶりに
学年ごと
ではなく全
校で、観
覧制限なし
で行われま
した。



「運動会の歌」が元
気で校庭中に響きわたり、
運動会が始まりました。
かけっこ、綱引きのお馴染
みの競技から、1年生の
かわいいいダンスと玉
入れ、2年生の創作
ダンス、3年生の本郷
ハリケーン、4年生の
ソーラン、



5・6年生の竹引きに組
体操、子どもたちの真
剣なまなざし、競技が
終わった後の笑顔や悔
しそうな顔が印象的
でした。また、他学年
の競技を応援し
ようか。



合併50周年記念
これが分れば **「がへ検」8**
本郷通

〈第2章この変化は変か?〉
合併後の50年間を様々な
キーワードで探る「がへ検」
新シリーズの第2弾です。
記憶に残る数字はありで
しょうか。

問46 百二十五万八千人から
三十五万二千人へ
問47 百八万七千人から二十
九万五千三百人へ
問48 一万二千八百一人から
一万四千四百十人へ
問49 四千八百八十三世帯から
六千九百二十九世帯へ
問50 12町会から26町会へ
問51 14・3・21とは
問52 89便が14便へ、50便が
1便へ (つづく)

する姿、一緒に踊る姿、手拍
子や拍手で盛り上げる姿が見
られたのも全校で運動会が
できたからこそだと思えました。
平日開催など開催方法に
コロナ禍前と違うことはあり
ますが、すべてがコロナ禍前
と同じである必要もないと思
います。なによりも、久しぶ
りに「運動会ってこうだった
なあ」、「みんな楽しそう。が
んばったなあ」と思えたこと
が嬉しい日でした。
(浅間温泉第5町会 T)